

# Volt



# Bamberg Mitte

**Herrn Oberbürgermeister  
Andreas Starke  
Rathaus Maxplatz  
96047 Bamberg**

**c/o Volt/ÖDP/BM**  
Grüner Markt 7  
96047 Bamberg  
hg.bruecker@volteuropa.org

Bamberg, 24. Januar 2023

**Antrag: Benennung von Straßen nach Orten, aus denen Menschen nach Bamberg geflüchtet sind**

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Starke,

In den letzten Jahren hat Bamberg eine zunehmende Zuwanderung von Menschen aus verschiedenen Regionen der Welt erfahren. Diese Menschen haben aufgrund von Krieg, Verfolgung und anderen Umständen ihre Heimat verlassen müssen und suchen in Bamberg Schutz und eine neue Zukunft.

Wir als Ausschussgemeinschaft Volt-ÖDP-Bamberg Mitte möchten uns dafür einsetzen, dass diese Menschen auch in der Namensgebung von Straßen und Plätzen in Bamberg sichtbar sind. Daher stellen wir den Antrag, dass bei zukünftigen Neubaugebieten in Bamberg Straßen und Plätze nach Orten benannt werden, aus denen Menschen in Bamberg geflüchtet sind. Diese Namensgebung könnte in jedem Teil der Stadt umgesetzt werden und trägt zur Schaffung einer inklusiveren und diversen Stadt bei. Es wäre aber auch denkbar ein neues Stadtviertel als "Viertel der Freiheit" oder "Viertel für Toleranz und Menschlichkeit" umzusetzen, in dem bevorzugt solche Namen vergeben werden.

Diese Namensgebung soll ein Zeichen der Anerkennung und des Respekts gegenüber den Menschen sein, die Bamberg und unsere Bürgerschaft bereichern. Sie soll eine Erinnerung an die Herkunft und die Geschichte dieser Menschen darstellen, ein Statement für die Vielfalt und Toleranz setzen und wäre ein sichtbares Symbol für die Willkommenskultur und die Integrationsbemühungen der Stadt.

Wir bitten die Stadtverwaltung, sich für diese Namensgebung einzusetzen und uns bei der Umsetzung zu unterstützen.

Mit freundlichen Grüßen

Hans-Günter Brünker

Lucas Büchner

Jürgen Weichlein